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SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00013            DEL  21/02/2017 

 

OGGETTO :    AGEVOLAZIONI TARIFFE TARI 2017. PARERE. 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 21 del mese di febbraio, alle ore 11:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele NO 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marta Minichelli . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Rosaria Impedovo Anna Mercurio Michele Santorsola Michele Sciacovelli Giuseppe Viggiano  



 

 



 



 

 

Il Presidente riferisce: 
 
PREMESSO: 
 

 Che la Ripartizione Tributi con nota prot.n. 33787 del 10.02.2017, ha comunicato il 
Piano Economico Finanziario per l'anno 2017 che rappresenta l'indispensabile base 
di riferimento per la determinazione delle tariffe e per il loro adeguamento annuo, 
da cui ne consegue un incremento delle tariffe Tari per l'anno 2017. 

 

PRESO ATTO:  
 

 Che l'Amministrazione, al fine di mantenere sostanzialmente invariate le Tariffe Tari 
per l'anno 2017, sia per i cittadini che per le imprese, propone per il solo anno 2017 
la riduzione delle Tariffe che scaturiscono dal Piano Finanziario 2017 ( 
incrementate rispetto all'anno 2016 ), mediante la copertura dei costi relativi 
all'avvio del servizio di raccolta differenziata “porta a porta “ ed al servizio dedicato 
al controllo del corretto conferimento dei rifiuti da parte dei cittadini, con risorse di 
pari importo derivati dalla fiscalità generale del Comune, così come previsto dal 
comma 660 dell'articolo 1 della Legge n.147 del 27 dicembre 2013. 

 

 
DATO ATTO: 
 

 Che è necessario ed urgente, esprimere il parere nel termine breve di 10 giorni, 
come previsto dall'art. 55 lett. d) trattandosi di atto urgente e propedeutico 
all'approvazione del Bilancio 2017. 

 
Il Presidente propone, essendo stata sollecitata, la formulazione del richiesto parere: 

 

 di esprimere parere favorevole in merito alle agevolazioni delle Tariffe TARI. 
 
 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 

Aperta la Discussione.  
 
Sono presenti n.16 Consiglieri e il Presidente ( 17 ). 
 

Alle h.12,40 esce il Consigliere: Defrancesco. 
 

Sono presenti n.15 Consiglieri e il Presidente ( 16 ). 
 

Alle h.12,50 esce il Consigliere: Santorsola. 
 

Sono presenti n.14 Consiglieri e il Presidente ( 15 ). 
 

 
Alle h.13,09 escono i Consiglieri: Posca, Carelli, Visciglia. 



 

 

Sono presenti n.11 Consiglieri e il Presidente ( 12 ). 
 
Chiusa la discussione. 
 
 

IL CONSIGLIO 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale in atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amm.vo Istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D.Lgs. 267/00; 

 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della 
proposta; 
 
 
All’unanimità di voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente.  
                                               

DELIBERA 

 
ESPRIMERE parere favorevole in merito alle agevolazioni delle Tariffe TARI. 
 

 

 
 
Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del presente provvedimento. 
   

 

IL CONSIGLIO 
 
 
Aderendo alla suddetta proposta all’unanimità di voti espressi per alzata di mano e 
proclamati dal Presidente.  
                                                
  

DELIBERA 
 
 

Rendere immediatamente esecutiva la presente deliberazione ai sensi dell’art.134, comma 
4, del T.U.E.L. 18/08/2000 n. 267. 
 



 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 1

 

 

Punto n.7 (sette) :  

-  Agevolazioni tari f fe TARI 2017 - Parere.  

Parla i l  Presidente :  Io so che al momento del la convocazione, la Commissione 

non si  era ancora espressa e che successivamente ha espresso parere 

favorevole. Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I.) :  Presidente, lei  ha convocato questo Consigl io con questo 

ordine del giorno che non era stato esaminato nella commissione, nel la seduta di  

ieri ,  precisamente la seduta del 20/02/2017, c 'è stato un esame in merito al  

provvedimento, che era una nota mandata dall 'assessore Savino, in cui si 

mandava un parere su una cosa che non c'era. Al ché, nel le sedute precedenti s i  

è fatta r ichiesta della del ibera o del documento a cui s i  faceva r i ferimento 

l 'assessore Savino. In meri to a ciò, s i è procurata questa  delibera che è 

incominciata essere esaminata ieri .  Chiaramente nessuno dei componenti ha 

avuto la possibi l i tà di  poterla analizzare in maniera dettagl iata e precisa. La 

maggioranza dei componenti  del la commissione bensì i l  sottoscri t to consigl iere 

Posca, i l  consigl iere Carel l i ,  i l  consigl ieri  Viscigl ia, i l  consigl iere Mercurio, che 

sono 4 su 7 dei componenti  del la Commissione, hanno chiesto i l  r invio di  tale 

punto per esprimere i l  parere. I l  Presidente Batt ista, ha agito con un suo l ibero 

arbitr io e abusando del suo ruolo, e abusando creando un abuso d'uff icio nei 

documenti dei verbali  qua presenti .   Faccio presente Direttr ice, che noi come 

funzione dei Consigl ieri  Circoscrizional i  siamo pubbl ici  uff icial i ,  e come pubbl ic i 

uff icial i  dobbiamo attenerci  ai  fa tt i ,  al la regolarità e al la procedura. Siccome un 

Presidente non è un Presidente assoluto della commissione, ma rappresenta la 

maggioranza del la Commissione, nel momento in cui la maggioranza chiede i l  

r invio, deve essere attuato i l  r invio sul parere in me ri to, non può essere fatto da 

una post i l la in cui viene riportato che la Commissione evade i l  parere dando 
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parere favorevole. Direttr ice, io la invi to a r ispondere in questo momento, in 

questa situazione, e voler dire la sua e voler r iprist inare la legali t à in merito. Non 

vorrei  dover...  Perché oggi sono veramente stanco di dover subire queste 

angherie stupide, perché veramente sono di una stupidità che offendono la mia 

intel l igenza, e non lo consento a nessuno. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Consigl iere Posca, volevo replicare che i l  termine previsto 

per l 'espressione del parere, era i l  termine breve dei 10 giorni , e che quindi 

purtroppo invece è stata inviata...  (****) . . .  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichel l i :  Io non conosco quel verbale, non ne ho 

presa visione e quindi al  momento non mi posso esprimere, sicuramente i l  r invio 

di  questo punto al l 'ordine del giorno, non consentirà al  Municipio di esprimersi  

sul le tari f fe TARI.  Io volevo solo segnalarvi  questo. (****)  Mi dia i l  tempo di 

leggerlo! Mi dia i l  tempo di leggerlo più tardi. . .  Diciamo, potete continuare...  

Parla i l  Presidente :  Volevo comunque precisare che i  termini decorrono dal 

momento in cui c i  viene inviato via PEC i l  documento, e non dal momento in cui 

perviene in  commissione...  (****)  No, perché è pervenuto i l  venerdì al l 'ora di  

pranzo, e quindi è stato ovviamente poi recepito materialmente lunedì matt ina...  

Quindi, per questo c'è...  prego consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Al lora, volevo fare solo chiarezza su questo punto inseri to  

al l 'ordine del giorno. E' un punto che riguarda le agevolazioni del le TARI, con la 

real izzazione di un important issimo progetto di  raccolta porta a porta, che part irà 

ad apri le 2017. Giustamente, come ha detto i l  Presidente, per l ' inserimento di  

questo progetto al l ' interno del l 'approvazione del Bi lancio del Consigl io Comunale, 

erano stat i  concessi 10 giorni,  termine breve 10 giorni .  Giustamente, la 

Presidente che ha già convocato questo Consigl io d'urgenza per problemi legati  

al la conferenza dei capigruppo , ha ri tenuto opportuno inserire i l  punto  neanche 

per decorrenza dei termini,  perché i  termini scadevano oggi o domani,  in quanto 
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c'è...  La pratica era arr ivata in commissione i l  giorno 13, ma anche in un'ott ica, 

come diceva bene la direttr ice, di  far arr ivare al  Comune i l  parere del Municipio 1, 

in un'ott ica di  spending review, dove per le espressioni di  quel parere, noi 

avremmo dovuto r iconvocare un consigl io ad hoc per un solo punto al l 'ordine del 

giorno. Quindi,  capite bene che la Presidenza è stata mo ssa dalle motivazioni che 

sono sotto gl i  occhi di  tutt i .  Per quanto r iguarda quello che afferma i l  consigl iere 

Posca, che come sempre non entra nel meri to del le proposte, ma fa sempre 

pregiudizial i  di  carattere operativo o meramente procedurale...  (****) Mi faccia 

f inire! I l  consigl iere Posca, naturalmente, ha obiettato su quella che è la 

procedura real izzata e che si  è veri f icata al l ' interno del la Commissione. Preso 

atto che i l  Consigl io è sovrano, quindi,  una volta che i l  punto i l  Presidente lo 

metto al l 'ordine del giorno e si tratta, tutto ciò che sta dietro è già superato! Noi, 

per una questione di coerenza, abbiamo voluto esprimerci  al l ' interno della 

Commissione, per poter intervenire in maniera consapevole durante la trattazione 

del punto al l ' interno del Consigl io. Quindi, ieri  nel pieno rispetto del regolamento, 

perché come ben sapete i l  Presidente di  commissione, introduce l 'argomento 

al l 'ordine del giorno, lo pone in votazione, se voi guardate la sequenza temporale 

del verbale, presa la discussione, stavo facendo verbalizzare, ponendo in 

votazione i l  parere, a quel punto è intervenuto i l  consigl iere Posca, tentando di  

r ibaltare quanto era già in esecuzione. Capite bene che non ci può essere 

autogestione, ma se i  lavori  devono andare in un certo qual m odo, in una maniera 

che non lo dico io, lo dice i l  regolamento sul decentramento, e per analogia i l  

regolamento del Consigl io Comunale. I l  Presidente può essere assoluto o relat ivo, 

come dice lui,  ma sicuramente ha degli  obbl ighi e dei doveri ,  tra quest i  è  quel lo di  

introdurre l 'argomento al l 'ordine del giorno, in primis dando precedenza a quello 

in scadenza, e porre in votazione lo stesso! Non ci  può essere autogest ione! Mi 

meravigl ia i l  fatto che si  st ia perdendo tempo su questioni procedural i ,  ma non si  
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entri  nel meri to su quel lo che è una cosa che avrai impatto sul la cit tà di  Bari in 

maniera considerevole! Preso atto che sono impegnati  €2.600.000 del pubbl ico 

bilancio, e porte di  quest i  soldi  sono impiegati per i l  monitoraggio di  questo 

servizio e la rea l izzazione, che come ben sapete, part i rà nei quart ieri  Marconi, 

Fesca e San Girolamo, interessando quasi 50.000 abitant i ,  con una raccolta porta 

a porta dove giustamente dice lui ,  la del ibera è arr ivata tardi,  ma la del ibera 

l 'abbiamo avuto venerdì!  E ogni  componente, l 'ha potuto prenderne in visione in 

maniera digi tale e cartacea, durante la seduta di  venerdì,  ma ci  siamo r iservat i  di  

esprimerci nel la seduta successiva. Dopodiché, i l  tutto r ipeto, è solo per una 

volontà della commissione, ma l ' istruttor ia è ormai superata con l ' inserimento del 

punto al l 'ordine del giorno da parte del Presidente. Chiedo quindi,  che questo 

Consigl io, preso atto di  quel lo che sarà i l  parere tecnico della dir igente, si 

esprima in tal  senso. Grazie. (****)  

Parla Posca (F.I .) :  Caro Batt ista, vedo che lei  ha un'ottusi tà mentale! Un organo 

col legiale è basato sul la democrazia e sul la col legial i tà! Questo è l 'elemento 

fondamentale che crea un consenso di assemblea, automaticamente se lei  viola 

questo principio.. .  (****)  Perché lei  ha violato questo! (****)  No! Io le formalizzo la 

sf iducia in qual i tà di  Presidente! Perché lei ha totalmente sbagliato come 

Presidente nel la sua obiett ivi tà! Oltre che ha scrit to un abuso d'uff icio, falso 

d'uff icio! Lo vuol capire? Io, guardi sono lontano d a creare problemi al le persone, 

ma lei  mi sta costringendo a far lo!  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  I l  punto era stato messo al l 'ordine del 

giorno indipendentemente dalla r iunione della commissione, poi gl i  ho dato 

un'occhiata al  verbale del la commissione, ne possiamo anche r iparlare dopo, però 

è un po' ambigua, perché dice consigl ier i  Posca, Carel l i ,  Mercurio, Viscigl ia, non 

partecipano al la votazione...  La stesura.. .  
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Parla Posca (F.I .) :  . . .La stesura.. .  Ma è test imone i l  verbalizzante Zito, che  è 

stato costretto dal Presidente a battere in quella maniera, e pertanto non c'è 

stato.. .  (****)Chiedo a test imonianza i l  verbalizzante Carlo Zito, in merito e la 

invito ad ascoltare direttr ice e attendo una sua risposta.  

Parla i l  Presidente :  Al lora, r i torniamo al l 'ordine del giorno. Sostanzialmente le 

tari f fe TARI r imarranno invariate, pur offrendo e inaugurando in ci t tà i l  servizio 

del porta a porta, dicevamo in via sperimentale nei quart ieri  Palese, Santo Spir i to, 

Marconi,  Fesca, San Girolamo. Quindi, d iciamo che pur essendo un servizio che 

comporterebbe dei costi  aggiuntivi ,  lo sforzo dell 'Amministrazione Comunale è 

stato quel lo di offr i re questa possibi l i tà r imanendo comunque, o lasciando 

invariate le tari f fe. Questo, diciamo è un punto importante di  q uesto 

provvedimento, e appunto per i l  quale credo che sia opportuno esprimere da parte 

nostra un parere favorevole, fermo restando che i l  porta a porta inizia In via 

sperimentale in questi  quart ier i ,  ma poi verrà spalmato sugl i  al tr i  terr i tor i ,  e quindi 

anche sul terr i torio del I  Municipio. Se qualcuno ha degl i  interventi in meri to al 

contenuto di  questo regolamento.. .  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carelli  (Movimento 5 Stelle) :  Presidente, dispiace, perché comunque 

l 'argomento è un argomento che in un ce rto senso interessa tutt i  i  ci t tadini  di  Bari,  

e c'è i l  fatto che purtroppo sia stato trattato in questa maniera così superf ic iale, 

però non ci  consente di  poter esprimere un voto, visto che c'è ancora questa 

diatr iba in atto. Quindi,  tutto sommato è inut i le nemmeno dir lo, che i l  Movimento 5 

Stel le è a favore del la raccolta porta a porta, però come si fa ad esprimere dopo 

gl i  excursus del quale appunto siete stati  appena adesso messi al  corrente? 

Quindi, io personalmente sottol ineando per l 'ennesima volta c he ben venga la 

raccolta di f ferenziata, in questo caso questa fase di startup, r iguarderà una fetta 

abbastanza importante di  c it tadini di  Bari,  però non r iesco a poter esprimere un 

voto. Ho paura di  poterlo fare, viste le eventuali  conseguenze. Grazie.  



 6

 

Parla i l  Presidente :  Voglio precisare solamente che i l  provvedimento non 

r iguarda le modali tà di  espletamento del porta a porta, ma solo i l  mantenere le 

tari f fe TARI invariate, e quindi non aumentate r ispetto a un servizio aggiuntivo 

che viene offerto al la ci t tà. E comunque, diciamo, r ipeto e r ibadisco, ci è stato 

imposto un termine breve di 10 giorni  per l 'espressione del parere. Quindi,  

diciamo la disamina doveva essere necessariamente effettuata nel termine breve 

che c'è stato.. .  (****)  Come?...  Che i l  termine è invariato? C'è scri t to nel parere 

che ci  è pervenuto dalla r ipart izione tr ibut i ,  per i l  c i t tadino...  (****)  Prego 

consigl iere Leonett i .  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Volevo solo dire una cosa al consigl iere Carel l i ,  in qual i tà 

di  rappresentante del Movimento 5 Stel le, che non bisogna aver paura di  dire ai  

c it tadini baresi,  che da oggi si  cambia un po' i l  registro su quella che la raccolta 

di fferenziata!  Non bisogna dire ho paura di  dire...  Signori .. .  (****)  Consigl iere 

Carel l i ,  lei ha parlato in maniera precisa, di  una situazione che si  è creata...   Lei 

non è qui a decidere oggi a dare un voto su un provvedimento che rappresenta 

una svolta sociale, culturale della nostra cit tà. Invece lei  che cosa fa? Si ferma l ì  

dove, al le diatr ibe che potrebbero esserci  a l l ' interno di due membri del la 

Commissione, l ì  dove i l  Presidente della commissione nel la giornata di  ieri  a cui 

ho partecipato, in quanto siamo la stessa Commissione, e tengo a r ibadire, ha 

dato la sua disponibi l i tà a r imanere a tempo indeterminato, ad ol tranza, per 

discutere l 'argomento. Io che mi reputo una persona come tanti  al tr i  in questa 

aula, ci  reputiamo delle persone che vogliono arrivare a portare del le migl iorie per 

la cit tà, onestamente ier i  pomeriggio ho trascorso piacevolmente un periodo del 

mio tempo ad approfondire l 'argomento, e l 'ho trovato molto esaustivo. Io sono qui 

oggi come amministratore, che deve portare i l  cambiamento! Se non ci  

nascondiamo sempre dietro al  fatto che non vogl iamo mai prenderci le 

responsabi l i tà, onestamente non serviamo a nulla! Al lora, dobbiamo avere i l  
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coraggio di  dire che le cose si  possono fare! E non stare qui sempre a 

nasconderci. . .  A dire, la colpa è sua, la colpa è di  quel l 'al tro! Oggi per l 'ennesima 

volta, ed è i l  secondo argomento che i l  Comune di Bari  sta  dando a noi la 

possibi l i tà di  portare una migl ioria. Può piacere, o non piacere, e continuiamo 

sempre a nasconderci.  A me dispiace che i l  Movimento 5 Stel le, non ha mai dato 

una sua posizione ben precisa sugli  argomenti  trattat i !  I l  mio apporto è quel lo c he 

io oggi alzo la mano...  Vi sembrerà poco! (****)  Consigl iere Posca, dal l 'alto del la 

sua esperienza, questa cosa non me l 'aspetto! Perché (****) Mi dispiace che lei 

reputi i rr isorio i l  gesto di  alzare la mano.  Io oggi alzo la mano, perché si parte 

con lo startup del la raccolta di fferenziata in due quart ieri ,  che a me non 

interessano! Ma arriveranno anche da noi! Invece lei  continua a tenere la mano 

bassa e a cercare di  capire se i l  verbale è giusto o meno giusto! Mi dispiace, ma 

su questo non mi trova d'accordo.  

Parla i l  Presidente :  Diamo lettura della parte in cui s i  dice che le tar i f fe 

r imarranno invariate. Al lora, l 'oggetto: agevolazioni tar i f fe TARI 2017 - r ichiesta 

parere ex art icolo 500, regolamento sul decentramento amministrativo. E' volontà 

dell 'Amministrazione di avviare nell 'anno 2017, i l  servizio di  raccolta di f ferenziata 

porta a porta. Tale servizio r ientra nel nuovo piano per lo svi luppo della raccolta 

di fferenziata per una nuova gestione dei r i f iut i ,  con l 'obiett ivo di  raggiungere e 

superare i l  65% di r i f iuto dif ferenziato raccolto, e di puntare a nuovi target di 

r ic ic lo e recupero. L'obiett ivo di  raggiungere le percentual i  di raccolta che 

permettono di migl iorare l 'ambiente, non incorrere nelle sanzioni del l 'ecotassa, e 

di  r idurre i  costi  per i l  conferimento di  discarica. Contestualmente aumenteranno i 

control l i  da parte di Amopugl ia, c irca i l  corretto conferimento dei r i f iut i  da parte 

dei ci t tadini ,  per combattere in materia più incisiva i l  fenomeno dell 'abbandono 

selvaggio dei r i f iut i .  Per l 'anno 2017, i  maggiori  costi  connessi al  servizio di 

raccolta porta a porta per i  quart ier i  interessati  al l 'avvio del progetto, ammontano 
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a euro 2.102.775,40, ol tre ad euro 497.657,04, per l ' ist i tuzione del servizio 

dedicato al  control lo del corretto conferimento dei r i f iut i  da parte di c i t tadini.  Tal i  

costi  al locati  nel piano economico f inanziario per l 'anno 2017, comportano un 

incremento del valore complessivo del citato piano, r ispetto al l 'anno 2016. Poiché 

i l  piano f inanziario rappresenta l ' indispensab ile base di r i ferimento per la 

determinazione delle tar i f fe per i l  loro adeguamento annuo, ne conseguono 

incremento delle tari f fe TARI per l 'anno di 2017. Peraltro, l 'amministrazione ai f ini  

di  mantenere sostanzialmente invariate le tar i f fe TARI per l 'anno  2017, sia per i  

c i t tadini,  che per le imprese, propone per i l  solo 2017, la r iduzione delle tar i f fe 

che scaturiscono dal piano f inanziario 2017, mediante la copertura dei costi  

complessivi  di  euro €2.600.400,00, relat ivi  al la via del servizio di  raccolta 

differenziata porta a porta, e del servizio dedicato al  control lo del corretto 

conferimento dei r i f iut i  da parte dei ci t tadini ,  con risorse di  pari  importo, derivanti  

dal la f iscal i tà generale del Comune, così come previsto  dal comma 660, art icolo 

n.1, del la legge n.147 del 27 dicembre 2013. Prego consigl iere Posca. La prego di 

l imitare i l  suo intervento al  tempo previsto dal regolamento.  

Parla Posca (F.I .) :  Lei forse non ha compreso, perché ancora una volta l 'ot tusità 

che regna è regina! Qua st iamo parlando della TARI! I l  col lega, i l  suo 

vicepresidente, pensa che noi st iamo stabi lendo se dobbiamo approvare la 

raccolta di f ferenziata, o no! Qua stiamo soltanto stabi lendo che una parte del 

2017 della tassa di r i f iut i  del la TARI, deve essere destinata a fare q ueste startup 

nei vari  quart ier i  previst i ,  che sono €2.600.000, ed è solamente come lei  ha ben 

letto, solamente per i l  2017. Consenti che se devi esprimere un parere è 

opportuno sapere quant 'è i l  coeff ic iente o i l  parametro che andremo a pagare nel 

2018! Non si  può fare un esperimento spot di  un' iniz iat iva di  aumento della TARI, 

se non sappiamo che l 'anno prossimo, quei due mil ioni e sei dovranno essere 

sommati  agl i  al tr i  3 mil ioni, perché costerà nel 2018 tanto, a 3 mil ioni,  se noi 
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r iusciamo ad avere i l  r i cavato dei due mil ioni e seicento per quest 'anno. Dalla 

nota che è arr ivata, e dal la del ibera che stavamo approfondendo, questo non si 

evince! Però, siccome chiaramente l 'apporto come ha detto i l  col lega Leonett i ,  è 

quel lo di  alzare la mano per i l  contribu to bene di questa cit tà, vi  lascio alzare la 

mano.  

Parla i l  Presidente :  Va bene, grazie. Ci sono altr i  interventi? prego consigl iere 

Biancofiore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Al lora, fermo restando che la direttr ice ci  ha detto 

che la procedura è stata r ispettata perfettamente, cioè, io vogl io capire...   La 

direttr ice mi sta dicendo questo, gl i  al tr i  sono stati  presentati  al  Consigl io 

completi ,  e tutto a posto? E' importante questa cosa.  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  Quando è stato  fatto l 'ordine del  

giorno, non c'era i l  parere della commissione, però visto che veniva chiesto un 

parere d'urgenza...  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Al lora, consigl iere Batt ista, io t i  invi to sempre a 

coinvolgere di  più le opposizioni,  che ormai sono la maggioranza del la  tua 

commissione, diciamo...   Oggi abbiamo preso atto! Quindi, fermo restando questo, 

consigl iere Posca, colgo i l  tuo malessere, però, se dal punto di  vista formale tutto 

è regolare, io esprimo, come dire, perché è interessante i l  testo della (****)  nel 

senso che c'è un impegno da parte dell 'Amministrazione, comunque a coprire i l  

surplus che si  verrà spendere per la raccolta porta a porta, che è fondamentale.. .  

Certo non ci  esprimiamo su questo, però è previsto nel testo e quindi comunque 

ne dobbiamo ragionare, perché c'è una part i ta di  giro e quindi questa è una cosa 

importante secondo me. Quindi,  è molto interessante questa cosa, per i l  2018 

credo che saremo r ichiamati  ad esprimerci  perché ogni anno veniamo chiamati ad 

esprimerci. . .  Quindi l 'anno prossimo vedremo che cosa, quale sarà...  Però è 

anche vero che con raggiungimento del la quota, perché questo è un serpente che 
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si mangia la coda! Con l 'aumento...  Ci sarà l 'abbatt imento! Quindi,  ben venga... 

Consigl iere Carel l i ,  devi essere devi essere onesto, abbi amo preso la raccolta 

di fferenziata una percentuale r idicola, e l 'abbiamo...  (****)  Si ,  ho capito! 

Consigl iere, però lo sai benissimo che quando si fa la raccolta porta a porta, su 

un terri tor io così ampio del la ci t tà, che già si  è dimostrato molto attento , 

sicuramente i l  porta a porta.. .  Adesso ci  sono i  dati  stat ist ic i ,  e leggiamocel i !  

(****) Quindi,  al la luce di  questo, fermo restando che la procedura dal punto di  

vista amministrat ivo è corretta, i l  mio voto sarà favorevole.  

Parla i l  Presidente :  Vi  ant ic ipo, che su questo argomento inviterò  l 'assessore 

Petruzzel l i ,  così che ci  possa poi esplici tare i l  tema raccolta porta a porta, che 

r ipeto, in questo caso non è affrontato perché st iamo esprimendo un parere sul le 

tari f fe TARI del 2017. Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carelli  (Movimento 5 Stelle) :  Sarebbe ut i le ascoltare anche i l  dottor 

Grandaliano quando sarà che convocherà l 'assessore.. .  

Parla i l  Presidente :  Questo comunque è un al t ro tema.. .   

Parla Carelli  (Movimento 5 Stelle) :  Siccome lei  ha detto  

che quando sarà...  Appunto, quando sarà, sarà!  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Giusto per aprire una parentesi,  io sono d'accordo con parte 

di  quello detto dal consigl iere Posca, in meri to al  fatto che non si  sa cosa 

spenderemo l 'anno prossimo in previsione. Però i l  problema è un altro, appunto 

perciò io dico, incrementare la raccolta di fferenziata, noi come Commissione, non 

è oggi i l  caso di parlarne, siamo favorevoli  da una vita a questa storia, anche 

perché r i tengo che s i  sarebbe dovuto cominciare proprio da questo dal quart iere 

Libertà, dal quart iere Murat, e i  problemi si  affrontano facendo ingoiare ai  

c it tadini. . .  forse è un metodo cacofonico, ma purtroppo è così!  Perché abbiamo i l  

quart iere Libertà, e presumo anche da  altre part i . . .  Io vivo questo...  Stamattina 
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con i l  consigl iere Corcell i  c i  siamo fatt i  un giro.. .  Tutto pieno di escrementi canini , 

l ' immondizia a terra...  I l  nostro obiett ivo sarebbe un grande successo, el iminare 

nei prossimi due anni e mezzo, partendo c on i l  porta a porta, tutt i  i  bidoni 

del l ' indif ferenziata e dell 'umido, r imanendo solo per strada, plastica e carta,  

come? Non c'è bisogno di sprigionare risorse al trui ! Io, scusatemi, non vedo più 

operatori  ecologici  ol tre le ore 10.00 la matt ina! Non l i  v edo più lavorare, non so 

dove stanno! Se ci  facciamo un giro, siccome i l  pr imo turno è 06 -12, io f ino al le 

9.30 - 9.30 vedo l 'operatore ecologico in giro, dopodiché non l i  vedo più! Tutt i  

terminano i l  primo turno al le ore 12.00. Al lora, i l  modo di vedere è  quello, che 

siccome siamo degli  sporcaccioni, lo dobbiamo ammettere, siamo dei 

sporcaccioni!  Diciamo e facciamo, ma non si  r isolveranno mai se non con la 

forza.. .  lo dico, che lo stesso operatore ecologico che fa una determinata zona, 

che più o meno in 2-3 ha f inito...  Gli  r imangono due, tre ore da fare.. .  E'  che così!  

Se qualcuno mi dimostrasse i l  contrario...  E'  così!  Deve poi aspettare la 

macchina, e con le macchine in più che passa nella stessa zona...   E a lui  gl i  

deve toccare i l  compito di  r i t i rare l 'umido e l ' indif ferenziato, non come una volta 

che venivano nei piani al t i . . .  Ognuno di noi,  sa che passa la macchina la matt ina 

al le 10.00, scende vicino al  portone e lascia, e lo stesso operatore ecologico che 

ha puli to quel la zona, perché non è che ha p iù di  200 Mt. al giorno da fare! Passa 

e mette i  bidoni. . .  Noi el imineremo... Basta sincronizzarsi!  Ci vorrebbero solo 

macchine in più, ma non operatori  in più!  Poi avremo per le strade l 'el iminazione 

tutt i  quest i  bidoni,  che fanno schifo! Che tolgono pos ti  auto, e poi sono tutt i  

sporchi,  brutt i ,  dobbiamo disinfettarl i . . .  Vedi quanti  soldi  andremo a risparmiare! 

Non solo, per l 'e l iminazione, ma anche per la manutenzione e secondo me gl i  

operatori  bastano e avanzano! Dobbiamo crederci ,  anche perché part i re dal le 

zone l imitrofe, quale può essere Palese o Torre a Mare, è troppo faci le! A Torre a 

Mare d' inverno, non camminano nemmeno i  cani!   I l  problema è affrontarlo proprio 
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nel centro della cit tà! Secondo me, ne trarremo solo vantaggi!  Questo, si  può 

anche non condividere i l  mio pensiero, io ci  credo, e non vedo l 'ora di iniziare a 

parlarne e di estenderlo i l  prima possibi le. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Parisi .  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carelli  (Movimento 5 Stelle) :  E'  sbagliato dire  siamo sporcaccioni,  una 

parte dei c it tadini  baresi è sporcacciona! E' importante, perché c'è tanta gente, 

tant issima gente che ci  crede al la raccolta dif ferenziata e al la tutela 

dell 'ambiente.  

Parla i l  Presidente :  Va bene! Al lora, pongo in votazione  l 'espressione del parere 

favorevole merito al le agevolazioni TARI per l 'anno 2017. Chi è d'accordo, alzi la 

mano. 12 favorevoli  (Cassano, Parisi,  Corcell i ,  De Marzo, Zaccaria, Biancofiore, 

Gri l l i ,  Bozzo, De Tul l io, Batt ista, Leonett i ,  Paparel la).  Chi vota con tro? Nessuno, 

Chi si  ast iene? Nessuno. C'è una richiesta di immediata esecutivi tà. Chi è 

d'accordo, alzi  la mano. 12 favorevol i  (Cassano, Parisi,  Corcell i ,  De Marzo, 

Zaccaria, Biancofiore, Gri l l i ,  Bozzo, De Tull io, Batt ista, Leonett i ,  Paparel la).  Chi 

vota contro? Nessuno, Chi si astiene? Nessuno. Al le ore 13.10, la seduta è tol ta. 

Grazie a tutt i .  
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